

## ***Datos generales***

---

**Nombre:** Ricardo Valenzuela Pérez.

**Domicilio:** Rep de Guatemala 22, Col. Centro

Cuauhtémoc, D.F., 06060.

Tel xx52 (55) 55100440 y 56552274.

**Fecha de nacimiento:** 7 mayo 1965.

**Fecha de Ordenación diaconal:** 22 marzo 1991.

**Fecha de Ordenación presbiteral:** 4 julio 1992.

## ***Estudios***

---

- Formación sacerdotal en el Seminario Conciliar de México 1983-1991.
- Licenciatura en Sagrada Liturgia en el Pontificio Instituto Litúrgico de San Anselmo en Roma, 1992-1995 con la Tesis: *Cantos del Propio del Domingo de Pascua. Análisis Estético, histórico y teológico.*
- Licenciatura en Teología en el Instituto Superior de Estudios Eclesiásticos 2002.
- Doctorado en Sagrada Liturgia en el Pontificio Instituto Litúrgico de San Anselmo en Roma 1999-2001 con la Tesis: «*Vide ut quod ore cantas corde credas, et quod corde credis operibus probes*». *Contribución a la teología de ministerio litúrgico del cantor.*

## ***Trabajos pastorales específicos***

---

- Parroquia “Divino Niño Jesús”, U. H. Sta. Cruz Meyehualco 1991-1992.
- Parroquia “Santiago Apóstol el Mayor” como adscrito, Col Carlos Zapata Vela 1992, 1995-1999, 2001-2007.
- Secretario adjunto para el II Sínodo Arquidiocesano 1991-1992.
- Prefecto en el Curso Introductorio en el SCM 1995-1996.
- Director espiritual en el SCM 1996-1999; 2001-2009
- Profesor de liturgia en el Instituto de Formación Sacerdotal de la Arquidiócesis de México 1995-1998.
- Censor Eclesiástico desde 1998.
- Director del Departamento de Idiomas en el Instituto Superior de Estudios Eclesiásticos 1998-1999.
- Profesor en el Instituto Superior de Estudios Eclesiásticos 1998-1999; 2001-2017.
- Profesor en la Universidad Pontificia de México 1997-1999; 2001-2011.
- Profesor en la Universidad Intercontinental 2001-
- Profesor en el IFTIM 2002-2017.
- Profesor en el Instituto Franciscano de Filosofía y Teología 2012-
- Capellán de la Casa General de las Religiosas del Verbo Encarnado 2001-2009.
- Secretario de la Pastoral Litúrgica de la Arquidiócesis de México 2001-2007.
- Miembro de la Comisión Permanente de Pastoral de la Arquidiócesis de México 2001-2007.

- Director de la Comisión de Liturgia de la Arquidiócesis de México 2001-2009.
- Miembro del Senado Presbiteral de la Arquidiócesis de México 2001-2008.
- Perito Consultor de la Comisión del Episcopado Mexicano de Pastoral Litúrgica 2001-
- Miembro del Secretariado Nacional de Música Sacra 2001-2006.
- Miembro del Departamento de Música Litúrgica y Coordinador de la Comisión de Seminarios y Casas de Formación 2006-2011.
- Secretario ejecutivo de la Comisión de Liturgia para la Canonización de Juan Diego Cuauhtlatoatzin 2002.
- Comisionado Diocesano para el XLVIII Congreso Eucarístico Internacional 2002-2004.
- Jefe de Redacción para México del Misal mensual Magnificat 2002-2004.
- Maestro de Ceremonias de la Santa Iglesia Catedral Metropolitana de México 2004-
- Maestro de Ceremonias de la Conferencia del Episcopado Mexicano 2005-2019.
- Miembro de la Comisión de Traducción y Revisión del Misal Romano en su Tercera Edición Típica para México: Marzo 2007.
- Asesor Eclesiástico de “Grupos Pío XII” 2008-
- Director de la Sub-Comisión de Liturgia para el VI Encuentro Mundial de las Familias 2009.
- Sacristán de la Santa Iglesia Catedral Metropolitana 2009-2012.
- Secretario de la Pastoral Litúrgica, Maestro de Ceremonias y Sochantre en Insigne y Nacional Basílica de Guadalupe 2009-2011.
- Asesor Eclesiástico del Instituto de Liturgia y Música “Cardenal Miguel Darío Miranda” 2009-2011.
- Miembro del Consejo de Facultad de la Universidad Pontificia de México 2010-2011.
- Miembro del Consejo de Redacción de “Actualidad Litúrgica” desde 2010.
- Vicerrector del Seminario Conciliar de México desde 2011-2014.
- Director General de la Comisión de Liturgia en la I Visita Apostólica de SS Benedicto XVI a México 2012.
- Profesor en el Instituto Francisca de Filosofía y Teología 2012-
- Miembro de la Comisión Mixta Congregación del Culto Divino y Comisión Episcopal para la Pastoral Litúrgica de la CEM para el Misal Romano de México 2013.
- Nombrado Canónigo Efectivo de la Santa Iglesia Catedral Metropolitana de México abril 2014.
- Nombrado Capellán Magistral de la Soberana Orden Militar y Hospitalaria de San Juan de Jerusalén de Rodas y de Malta mayo 2014.
- Nombrado Chantre del Venerable Cabildo Metropolitano de México 17 julio 2014.
- Investido Capellán Magistral de la Soberana Orden Militar y Hospitalaria de San Juan de Jerusalén de Rodas y de Malta 24 de julio de 2014.
- Sacristán Mayor de la Santa Iglesia Catedral Metropolitana de México 2014-.
- Perito enlace de la Comisión Episcopal para la Pastoral Litúrgica para la reimpresión del Misal Romano para México por la Editorial BAC, noviembre 2014.
- Director de la Edición de los Libros Litúrgicos para México, noviembre 2014.
- Secretario Ejecutivo para las Celebraciones Litúrgicas en la Visita Apostólica de S. S. Francisco a México, noviembre 2015.
- Nombrado Maestro de Ceremonias para la Orden Ecuestre del Santo Sepulcro de Jerusalén de la Lugartenencia de México, diciembre 2016.

- Investido Caballero de la Orden Ecuestre del Santo Sepulcro de Jerusalén el 2 de diciembre 2017. Asignado y aprobado por el soberano Consejo como miembro del Consejo de la Orden.
- Recibe la condecoración “*Pro merito melitensi*” (numisma argente excusum), otorgada por el Gran Maestro de la Soberana y Militar Orden Hospitalaria de San Juan de Jerusalén, de Rodas y de Malta el 5 de diciembre de 2018.
- Elegido Deán del Venerable Cabildo Metropolitano de México y Rector de la Santa Iglesia Catedral Metropolitana de México en sesión de Cabildo de Oficios el 26 de julio de 2019. Confirmado por S. E. R. Card. Carlos Aguiar Retes el lunes 29 de julio.
- Profesión de Fe, Promesa de Fidelidad y Toma de posesión Canónica como Rector de la Catedral y Dean del Venerable Cabildo el 4 de agosto de 2019.
- Promovido a Capellán en Jefe de la Asociación Mexicana de la Soberana y Militar Orden Hospitalaria de San Juan de Jerusalén, de Rodas y de Malta el 15 de octubre de 2021 por el Prelado de la Orden.
- Recibe la condecoración “*Pro merito melitensi*” COVID-19 (numisma argente excusum), otorgada por el Gran Canciller de la Soberana y Militar Orden Hospitalaria de San Juan de Jerusalén, de Rodas y de Malta en conformidad con el Decreto 61 el 26 de abril de 2022.